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杨二车娜姆：
我就是一个

2007年，杨二车娜姆担任“快男”评

委，引发公众热议，招致满城风雨后，她突

然从大众的视线中消失。这位话题女王继

“封杀”传闻后，首次回归作家身份。昨日

下午她携新书《不丹，我前世的王国》，在接

受记者专访时，明确表示，评委生涯已是过

去时，“湖南卫视是我的贵人，我感谢这样

的经历”，而“这本书是我‘下课’以后交出

的功课，希望大家能给我打一个满分。”

“当评委是一段很壮观又太

过闹腾的经历，一次已足够。”提

及2007年“快男下课”事件时，杨

二车娜姆坦然说道，“在娱乐圈，

没有新闻是好新闻，但是，当评委

也好，做任何一个事情我都不后

悔。”她表示，“快男”播出时，全世

界的华人都在看到杨二车娜姆，

从海选到总决赛，为她的名字、她

的民族做了巨大的广告，直接就

把杨二车娜姆和摩梭族带到全世

界每个角落。

“大家都说湖南卫视利用

我。其实我也‘利用’了湖南卫

视，快男那一年，来泸沽湖旅游的

人爆满，给我的家乡带来了极大

的经济效益。”

杨二车娜姆曾笑言在娱乐

圈的日子“把我一个好好的‘民

族英雄’说成了‘妖魔鬼怪’”，

但是尽管如此，她仍旧表示自己

喜欢当名人，感谢自己的名气让

世界知道自己，也因此有机会去

见识世界。

快男“下课”，是一次壮观经历

在自己缔造的小王国里

女王

“当完评委以后我感觉太闹

了，我不喜欢闹，我喜欢静，我想

要拐个弯去生活。”遭封杀的时间

里，杨二车娜姆没有一蹶不振，反

而在家乡开个人博物馆、开香艳

的花房酒吧，她认为，只要心态

好，没有什么难过的日子，“我回老

家，开一个自己的花房音乐酒吧，

把自己的民族、音乐展示出来，全

世界的读者、粉丝都来看我，我觉

得我是一个如此幸福的女人。”

她的好友、同样处于舆论风

口浪尖的著名舞蹈演员金星，总

是这样对她说：“娜姆，我觉得你

不能待在丽江，丽江对你来说太

小了。那儿的人懂不起你，你是

属于世界的，你得走，不能待在一

个地方。你这个人所有的运气都

在路上，包括艳遇，你得出去，去

不丹看看！”

正是因为金星的这番话，杨

二车娜姆踏上了不丹王国之旅。

金星鼓励，杨二车娜姆出走不丹

“在丽江的酒吧，跟我的粉丝

见面，跟他们聊天，发现他们有很

多状况：沉重的压力、浮躁的心

态，沸腾的生活……慢慢地，我觉

得我应该写一本书，一本能让身

心灵合一的书给他们。”大起大落

之后，杨二车娜姆认为，一个有能

量的人，应该给自己身边的人带

来好的影响。

在杨二车娜姆看来，当下的

社会是非常浮躁的，有很多负面

情绪。“《不丹，我前世的王国》好

像我的一本菜谱，为心灵除尘的

菜谱，分享我在红尘中让自己的

心灵更干净、更安然地面对所有

压力、困苦的方法——是我‘下

课’后交出的功课，希望大家能给

我打一个满分。”

沉寂之后，不丹之行心灵蜕变

对话杨二车娜姆

记者：此前您沉寂七年，这次

带着新书再次面对公众和传媒，

有没有特别想与大家分享的？

杨：我其实是一个喜欢把生

命分着段过的人，我一天喝13杯

咖啡，精力非常的旺盛，我喜欢体

验不一样的事情，这七年不算是

沉寂，只是去做了点写书之外的

事。我去体验了当歌舞剧的导

演，我去体验了当娱乐选秀评委

的辛苦和疲惫，也去体验了当花

房酒吧老板娘的各类风情。我不

会让自己沉寂的，我只是在不同

的时段里，做不同的事情，体验更

多生命的价值。

记者：您曾多次书写爱情，

歌 唱 爱 情 的 甜 美 与 忧 伤 ，情 感

经历也非常传奇。如果有一份

真 挚 的 爱 情 摆 在 您 面 前 ，您 会

怎么做？

杨：我把它吃在肚里，嚼得

细细的，品得有滋有味的。

记者：从年少时离开家乡泸

沽 湖 ，再 到 人 至 中 年 回 归 泸 沽

湖。这种回归，是您有意识的前

行还是无意识的机缘巧合？

杨：有意识的前行，落叶归

根，这句话我还是信的。但我回

家乡也有很多人不理解，觉得我

在外面是混不下去才回来的，但

一直是活在我自己世界里的人，

我的生命一直是我自己做主的，

一直是我自己说了算的。在我自

己缔造的这个小王国里，我自己

就是一个女王，我不想过跟大众

一样的生活，我只想做一个这个

地球上独一无二的杨二车娜姆，

就像我戴花一样，一直被模仿从

未被超越过！

记者 吴笑文


